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「地域社会にロータリークラブを広げて行こう」
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金子　靖二 君

第2144回例会 2016-９／27（火）天気（曇り）

会長挨拶 　皆さんこんばんは。本日はお客
様に、居合いの木口先生の話と門
下の方々に実技を見せて頂きます。
初めての方が多いと思いますので、
楽しみにして下さい。
　本日は何の日は、昭和天皇とマッ
カーサー元帥が、昭和20年の今日
27日会見された日です。最近では、
２年前に御嶽山が噴火して多くの

方が亡くなり、未だに見つかっていない方々がおられ
ます。ご冥福をお祈り致します。
　ちょこっとガイドでは、宇宙からの発表が今朝あり
ましたのでご紹介します。NASAの無人探査機『ジュ
ノー』が、木星の衛星エウロパには、海が見えるよう
だと発表した。宇宙に地球と同じように生命が見つか
るのかもしれません。何故かワクワクして来る出来事
で楽しみです。

　
１．９月30日㈮に「IM実行委員会式典部会・懇親部
会」が18：30よりホテルキャッスルで行われます。
委員の方はよろしくお願いいたします。
２．10月４日㈫の例会は９日地区大会の例会変更とな
ります。
３．10月９日㈰は地区大会ですので、山形市民会館に
９：30までお集まりください。当日はロータリー
デーとなっており、山形交響楽団の演奏が一般の方に
も公開されます。
４．姉妹クラブ親睦「秋の軽井沢への旅」の出欠が
９月30日㈮までとなっております。よろしくお願い
いたします。
５．10月22日㈯の「悪戸いも収穫体験例会」の出欠が
10月７日㈮までとなっております。よろしくお願い
いたします。

幹 事 報 告 浅野　裕幸 幹事

姉妹クラブ委員会　金森　正耕 君
　10月24日からの秋の軽井沢への旅の見どころは、戦
没画学生慰霊美術館「無言館」です。無言館は、第二次
大戦で没した画学生の慰霊を掲げて作られた美術館です。
展示される絵画は何も語らず「無言」ではあるが、見る
側に多くを語りかけるという意味で命名されたといいま
すが、客もまた展示される絵画を見て「無言」になると
いう意味をも含んでいるという施設です。

　ニコニコBOX委員会　佐藤　　学 君
寺﨑　利彦君　先週は、全国大会ということで、新潟

へ行ってまいりました。
山下　　宏君　10/22は、嶋保育園の園児・父兄との

悪戸いも収穫体験があります。
武田　和夫君　先週の土・日にロータリーの大会に出

席参加してきました。
佐藤　　学君　妻の誕生日に花を頂きました。ありが

とうございました。

委員会報告

新年度の意気込みを
教えてください

本日の一言本日の一言本日の一言
質問

「淡々と粛々と役目を果たして
　　　　いきたいと思っております。」

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：谷口　義洋 君
点　鐘：PM 5：30　寺﨑　利彦 会長 ロータリーソング：「山形南RCの歌」

◇１０月の記念日◇

会員誕生日　菊地　賀治　君・高梨　英吉　君・間木野仁美　君
結婚記念日　大久保章宏　君・青山治右衛門　君・鈴木　政康　君
　　　　　　菊地　賀治　君・寺﨑　利彦　君・山田　　仁　君
　　　　　　谷口　義洋　君
奥様誕生日　三沢　　寛　君・大久保章宏　君・齋藤　伸治　君
　　　　　　谷口　義洋　君
企業創立記念日　奥村　健二　君・土肥　成二　君・菊地　賀治　君
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※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（　　　　）武田　和夫
（山形中央）菊川　　明　　青山治右衛門　　山下　　宏
（山 形 西）大久保章宏　　青山治右衛門　　土肥　成二　　鈴木　利明　　茨木　寛司
　　　　　　川合　賢助　　山下　　宏　　菊川　　明　　土田　貴英　　神﨑　祐子

R1第2530地区
地　区　大　会

ゲスト卓話

　御紹介頂きました木口嘉明と申します。現在山形市
で道場会員16名と共に日本刀による居合を稽古してい
ます。
　ここで日本刀について一言説明申し上げます。現在
の日本では日本刀は美術品として扱われております。
剣術の心得が無くとも誰でもが購入し保持することが
できます。しかし日本刀とは本来敵を斬り倒すことを
目的として工夫され技術の最高水準に到達した武器で
あります。その機能的な美しさはあくまでも観賞の為
でなく人体を斬りさくための造形であり、日本刀を持
つことは戦う武士の象徴でありました。
　後でも触れますが、現代日本において戦う武士の魂
というべき日本刀の本質を否定し、観賞するための美
術品に位置付けたのは、二度と戦う日本人を再現させ
ないための占領軍の方針でした。敗戦は日本人のそれ
までの生き方を否定し占領国の従順な下僕として存在
するように作り替えられた歴史の転換点でありました。
誤解を招かない為にあえて言いますが我々は過去の侵
略戦争を肯定するわけではありません。近代歴史の中
で白人諸国の植民地政策と同じ侵略戦争をアジア諸国
に行い、それを認めない欧米諸国から叩き潰された日
本の歴史を直視しようと考えるだけです。
　我々の道場には多くの若者が参加しております。我々
は敗戦により古き良き家族制度をはじめとした伝統文
化も一緒に破壊された歴史を直視し日本の文化と伝統
を再興しようと教えています。
　ここで道場の映像を紹介します。映像を見て、お分
かりのように我々は日本刀を使用した戦いの技術の練
習をしております。現実に日本刀を抜き打ち、敵が斬
れるか。敵の刀をどう避けるか。こうやって想定して
いくと、ただ一刀を抜き放ち、そのままの姿勢で静止
するなどあり得ないことがよく判ります。一刀目で敵
の体に斬撃を加え二刀目・三刀目でとどめをさすまで
攻撃のスピードを落とさない。とど
めをさしても相手の刀の間合いから
離れるまで剣先を敵に向けたまま再
度攻撃できるように構えている。こ
の心構えを「残心」と言います。
　攻撃のスピードは木刀にスポンジ
を巻きつけた「撃剣打ち合い」で養

われます。剣道のように面・小手・胴以外は反則など
と言うものは有りません。連続して続けざまに打ち合
い、刀と刀の押し合いになったら足払い・膝蹴り・前
蹴りも認めています。
　剣道竹刀では軽すぎて日本刀の重い動きを再現でき
ません。かと言って木刀や金属製の模擬刀では斬れは
しませんが当たれば大怪我に結びつきます。重くて実
際に打ち合える練習として撃剣が考案され現在では撃
剣だけの大会が開催されています。似て非なるものに
スポーツチャンバラが有ります。女子や希望者には当
道場でも教えておりますが、これは空気を詰めたエア
クッション棒で戦うため竹刀よりも更に軽すぎムチの
ように用いることで日本刀の練習には全く効果が有り
ません。
　また相手の刀を躱す練習として有段者だけが限定で
行う「組太刀」が有ります。先ほどの映像の最後の場
面で出てきます。本物の日本刀で抜き打ちで斬りつけ
てくる相手の刀を躱し相手の首筋に刀を寸止めする練
習で熟練者になると本気で打ち込む刀を躱す練習を行
います。現在このような実際の日本刀戦闘を想定した
練習をしているところは他所には有りません。
　我々はスポーツとしてでは無く武士の戦う技術とし
ての居合を学び、「日本人としての心構え」は居合の技
を得たその先にこそ存在すると考えております。
　「武の心」とは礼儀・精神修養としての心構えとは考
えて居りません。敵の攻撃を止める力を持つことだと
我々は解釈しています。
　ここにお集まりの方々は地元企業の経営者だと伺っ
ております。どのような組織であっても将来のリスク
を想定し対応手段を準備することは生き残るために必
要なことであります。この備える心構えが「武の心」
だと思っております。皆様に僅かでも参考になれば幸
いです。

ゲスト卓話

　御紹介頂きました木口嘉明と

「武の心」日本刀を使う居合切り「武の心」日本刀を使う居合切り「武の心」日本刀を使う居合切り「武の心」日本刀を使う居合切り

NPO法人戸山流居合道連盟本部幹事長　　　　  
戸山流居合道八段教士　木　口　嘉　明 氏
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